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跃过“婚门”的难与易 

 

文／亚萨 

 

我们这些“80後”（1980 年代後期出生的

人）的婚姻，实在是一大难题。关键在於

钱！整个世界都喊著∶钱、钱、钱！没有

钱就没有房子，没有房子就不敢结婚，结

了婚不知道能维持多久┅┅ 

有人责怪现在的年轻人，婚姻观太现实。

但有什麽办法？面对周围婚姻中见怪不怪

的离合聚散，很多年轻人对婚姻都没有了

信心，觉得还是钱或房子、车子实在──

毕竟这是能“抓”住的东西。 

 

何谓“门当”？何谓“户对” 

 

我有一个同事，和我关系很好，最近突然

告诉我，他刚和女朋友分手了。我很为他

难过。了解他们的人，都知道他们挺般配

的。他们是大学就认识的，去年（2008

年），经过六年的爱情长跑，订了婚。仅

仅是因为谈到婚礼如何操办，双方家长的

意见不统一，并且都坚决不让步，就吹

了。 

在单位一起吃午饭的时候，这位同事突然

一脸悲凉而又严肃地对我说∶“某人，你占

了大便宜，你知道不？现在的女生可势利

了，像我们这样要钱没钱、要房没房、要

模样没模样的，谁嫁给你啊？真的，你娶

了这麽个好老婆，你就偷著乐吧！”我连

忙点头称是。 

晚上回家後，我回味他的话，心中百感交

集∶既对当今世代感到心酸，又对我在婚

姻中蒙受的恩典，充满感恩。 

对比一下他和我的情况，一般人都会认

为，他能比我更顺利的进入婚姻∶他和他

的女朊友都是北京人，都是独生子女，家

庭条件也差不多──门当户对；同在南京

一所大学念书四年，大一就认识了──成

长经历相似，有感情基础；都是风趣幽

默、健谈的人，甚至他们就是在校辩论赛

上认识的──性格相投；所有见到他们俩

的人，都觉得二人很有“夫妻相”──大众

认可┅┅ 

而我和我妻子，简直是天差地别∶我是南

方人，她是北方人，我是老二，她是独

女，我是农村，她是城市──门不当，户

不对；我从小到大成绩可算优秀，她从初

中开始到大学，就没有正式考上过，我在

北京念书，她在大连上学──经历不同，

也没有感情基础；我安静，她活泼，我爱

计划，她爱变化──性格差异大；相识之

初，她见到我觉得蛮讨厌的，而我也没有

和她对上眼，更没有人觉得我们会是一对

──不符合“大众期待”┅┅ 

但如今，我同事和女朊友，因为结婚的条

件没谈妥而分手了。而我则结婚一年了，

夫妻感情越来越好，甚至胜过恋爱时候。

这是为什麽呢？ 

 

再找一对，办集体婚礼 

 

思绪回到一年半前，我和女朋友筹备结婚

的那段时光。为了省钱，也更为了省事，

我们想到了办集体婚礼。我们想三对一起

办∶我们一对，亚军和敏杰一对，亚凤和

她那尚未出现的男友一对。 

然而，随著时间一天天的推移，亚凤的另

一半迟迟没有出现，三对同办婚礼的设

想，眼看就要泡汤了。我们那个著急啊！ 

在敏杰姐家里，我们跪在地上迫切祷告。

神突然给大家感动，告诉我们前面的道路

是通达的。我们虽然没完全明白什麽意

思，但心中得到了安慰。 

上帝的安排真是奇妙！不久後的一个晚

上，我们在商场遇见了晨光和亚丽，他们

和我的女朋友是老相识。我们给他们弹

琴、唱赞美诗，还做了一顿家乡菜。我们

不知道，那天正巧是亚丽的生日！她特别

感动，提出和我们一起举办婚礼。我们祷

告的三对集体婚礼，就这样预备好了！ 

至於亚凤，神也按照他的计划，在最合适

的时间和地点，为她预备了婚礼。 

这使得我们不得不对上帝满心敬畏，这真

如圣经所说∶“我的道路高过你们的道路，

我的意念高过你们的意念。”（《以赛亚

书》55∶9） 

 

简单的人，用简单方式 

 

我们开始筹备婚礼。那是 8 月的某个晚

上，我们三对，以及几个要好的朋友，为

一位朋友过生日，“顺便”讨论我们来年一

月份的婚礼。当事人心情都很轻松，特别

是三个弟兄，彷佛是讨论别人的婚礼似

的，大半时间都只顾 “埋头苦吃”。三位

姊妹商量好以後，“通知”我们要如此这

般，就 OK 了 。 

那天效率奇高，婚礼的基本程序都在当天
订好了。然後大家一起祷告，结束。我的

同学在一旁觉得不可思议。其实我心里也

不是很有底，因为我的女朋友还没有工

作，我们俩的“资产”，总计人民币 1,600

元整。但我们全凭信心，把一切交托给神

了。 

可能上帝对於简单的人，也用简单的方式

带领吧。我们结婚，真的非常顺利。 

在婚礼的整个过程中，我们得到了教会弟

兄姊妹无比的关爱和帮助，这让我终身难

忘∶他们为我们布置会场到深夜，不让我

们动一根手指头；为我们免费提供婚车和

司机朋务，为我们接待父母和亲友；为我

们查漏补缺，应付突发需要┅┅ 

婚礼後，有同事问我，这样一场“很受震

撼”的隆重婚礼，花了多少钱？我告诉

他，除了礼服和戒指外，整个婚礼，包括

吃饭、布置和录像等，我们每一对帄均花

了三千四百多元。他觉得匪夷所思。 

而且，因为教会对我们进行了婚前辅导，

婚後我们避免了不少矛盾。教会的“夫妻

小组”，也给我们很多帮助和启发，促进

我们夫妻之间更好的了解和沟通。最重要

的是，有耶稣在我家做主，导致许多事情

化险为夷──有一次我妻子生气的时候说∶

真想从今以後不理你了，但神又命令不可

含怒到日落，神的命令只能遵守啊！ 

 

毫无概念，又遑论敬畏？ 

 

我明白了，为什麽我结婚这麽顺利、这麽

省心，婚礼又这麽好，为什麽我的婚姻按

世人的眼光， 是“门不当，户不对”，但

却能够这样幸福？是因为有主在，有圣经

关於夫妻的真理的教导，有教会各方面的

强有力的支持，有弟兄姊妹真诚的代祷和

热心的帮助。 

而我的同事却没有这些。没有人给他们传

授正确的婚姻观（即使传授了，他们也不

会信服，因为没有人有圣经那样的权

威），他们就只好从社会上，从媒体和娱

乐界，吸收大量相互矛盾的信息，吸收对

爱的不正确的定义（例如∶有感觉了就算

爱了），认定必须有房子、车子等，才可

以结婚；结婚後不必负责任，没有感觉了

就可以离婚，等等。归根到底，在唯物质

主义教育成长起来的这一代，缺乏一种意

识∶对上帝设立的婚姻的神圣性没有任何

概念，遑论敬畏。 

 

想到这些，我就很感恩。我想起 3,000 年

前诗人大卫的告白∶人算什麽，你竟顾念

他？世人算什麽，你竟眷顾他？ 

是的，神啊，我是谁？我算什麽？你竟然

眷顾、保全我到如此地步，又为我建立家

室，并应许我永恒的生命。我还有什麽话

可说呢？我唯有称颂你的慈爱！ 

 

作者现在国内一家制造型企业，做基层管

理工作。  
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